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Pour	beaucoup,	Noël	est	devenu	une	fête	de	la	consommation.	Est-ce	que	la	naissance	de	Christ,	
il	y	a	200	mille	ans,	a	quelque	chose	à	nous	dire?	
	
L’Esprit	de	Noël	
Dans	A	Christmas	Carol,	de	Dickens,	le	neveu	d’Ebenezer	Scrooge	dit	que	Noël	est	un	moment	de	
l’année	où	les	gens	se	considèrent	les	uns	les	autres	avec	générosité	et	à	cause	de	cela	c’est	une	
bonne	chose.	Ce	qu’il	dit	fait	echo	à	ce	que	Paul	dit	dans	Philippiens	2,	Paul	dit	que	nous	devrions	
être	marqués	par	une	volonté	d’être	en	accord	les	uns	avec	les	autres	et	par	une	attitude	qui	met	
les	autres	en	premier,	et	ceci	devrait	avoir	lieu	tout	au	long	de	l’année	et	pas	seulement	à	Noël.	
	
Instinctivement,	cela	nous	plaît	–	jusqu’à	ce	que	ça	touche	à	notre	égocentrisme.	Nous	n’aimons	
pas	 être	 traité	 comme	 un	 serviteur	 –	 et	 cela	 montre	 à	 quel	 point	 notre	 coeur	 est	 celui	 d’un	
serviteur.	Alors	qu’est-ce	qui	peut	nous	aider	à	vivre	une	vie	 comme	Paul	nous	exhorte	–	 et	 à	
gérer	le	problème	de	notre	égocentrisme?	
	
L’Exemple	de	Christ	
L’auteur	de	la	 lettre	aux	Hébreux	dit	que	le	fait	que	Christ	soit	devenu	un	homme	signifie	qu’il	
peut	nous	comprendre	–	il	peut	nous	aider	dans	nos	batailles	avec	l’orgueil	et	l’égocentrisme.	A	
travers	sa	naissance,	Christ	a	tourné	le	dos	à	tout	ce	que	nous	avons	tendance	à	valoriser.	Il	s’est	
abaissé	et	est	devenu	un	serviteur.	Le	degré	de	son	humilité	est	visible	dans	sa	généalogie	–	c’est	
un	arbre	généalogique	de	gens	brisés	–	le	genre	de	personne	qu’il	est	venu	servir.	Et	il	est	venu	
servir	en	allant	à	 la	croix	–	 le	plus	bas	des	endroits.	Quand	notre	esprit	est	 façonné	par	Christ,	
quand	nous	 sommes	 libérés	 en	 lui	 par	 la	 foi,	 Paul	 dit	 que	nous	 aussi	 nous	pouvons	 avoir	 une	
attitude	de	service	et	de	sacrifice.		
	
Cependant,	souvent,	nous	n’aimons	pas	l’idée	de	perdre	le	contrôle	–	nous	nous	inquiétons	de	ce	
que	 nous	 coûterait	 une	 vie	 de	 service.	 Alors	 comment	 pouvons-nous	 de	 notre	 plein	 gré	 nous	
soumettre	à	Christ	et	son	contrôle?	
	
L’Autorité	de	Christ	
Aujourd’hui,	 nous	 idolâtrons	 l’autonomie	 personnelle.	 Nous	 pensons	 que	 nous	 ne	 serons	
heureux	que	si	nous	prenons	le	contrôle	de	nos	vies.	C’est	en	Dieu	qui	s’est	abaissé,	et	qui	s’est	
mis	sous	l’autorité	des	autres,	que	notre	revendication	d’autorité	sur	nos	vies	s’écroule.	
	
Quand	Joseph	a	reçu	le	prénom	de	Jésus	(le	droit	du	père),	c’était	un	appel	à	la	soumission.	Si	le	
Seigneur	est	vraiment	né	à	Bethlehem,	alors	nous	aussi	nous	devons	plier	 le	genou	devant	 lui.	
Paul	 dit	 que	 ce	 n’est	 pas	 seulement	 l’exemple	 de	 Christ,	 mais	 aussi	 son	 exaltation	 qui	 a	 une	
implication	profonde	en	nous.	Celui	qui	est	venu	à	 l’endroit	 le	plus	bas	est	maintenant	au	plus	
haut.	Quand	nos	coeurs	se	consument	d’amour	pour	lui	nous	lui	donnerons	cette	place	dans	nos	
vies.	
	
Et	 quand	 Jésus	 est	 notre	 Seigneur	 ça	 signifie	 que	 nous	 lui	 ferons	 confiance,	 quoi	 qu’il	 laisse	
arriver	dans	nos	 vies	 -	 y	 compris	 l’humiliation	 sociale	pour	 lui,	 comme	 Joseph.	Nous	obéirons	
aussi	à	tout	ce	qu’il	nous	dit	de	faire	–	que	ça	nous	plaise	ou	non.	Si	cela	nous	fait	peur	–	ça	ne	
doit	pas	–	Il	connaît	mieux	que	nous	ce	qui	est	le	mieux	pour	notre	vie.	
	
Au	 vu	 de	 sa	 venue,	 dans	 son	 exemple	 et	 son	 exaltation,	 nous	 pouvons,	 et	 devrions,	 nous	
soumettre	à	lui.	Et	alors	que	nous	le	faisons,	son	esprit	devient	nôtre,	et	nous	grandissons	dans	
notre	désir	de	vivre	une	vie	de	service	humble	et	remplie	d’amour.	
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